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請問各位，對第 14 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 15 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 16 案有無異議？ 

請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議將第 2 行的「積極主動」修正為「積極研議」，第 3 行的

「成立」修正為「並規劃辦理研討會，研議」。 

主席：請問各位，對本案照上述意見修正通過，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 17 案有無異議？ 

請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議本案倒數第四行的「爰要求國家發展委員會」修正為「爰

建請國發會會同經濟部、農委會等」，因為很多光電產業都涉及這兩個部會，所以我們需要跟他

們協調。 

主席：請問各位，對本案照上述意見修正通過，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

臨時提案均已處理完畢，現在已近中午 12 時，上午的會議延長到詢答完畢才結束。 

現在繼續進行質詢，請邱委員志偉質詢。 

邱委員志偉：主席、各位列席官員、各位同仁。本席在前天總質詢時也曾對國發會提出建言，因為

國發會是國家經濟發展的司令部，統籌相關的各種資源、政策和可行性方案，再交由各部會執行

，故也可說是財經部會的領頭羊，所以應當具有上位領導者的高度和視野，各部會應以你們做的

決議和規劃為執行時的核心理念，但從你們和各部會協調情形來看，本席要提出幾項建議。按照

國發會的組織法，你們的委員包括行政院秘書長、行政院吳政務委員政忠及各部會首長，請問國

發會多久開一次委員會議？ 

主席：請國發會陳主任委員答復。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。以目前均率來說，基本上大概是兩星期開一次。 

邱委員志偉：按說開會時除由主委主持會議外，行政院秘書長、政務委員及各部會部長均應出席，

並就國家重要的經建方針和政策共同進行討論，但本席發現各部會均非部長親自出席，全都由副

手或代理出席，親自出席的不會超過兩位，本席看過你們 27 次會議紀錄，一個那麼重要的會議

，做決策的參與者應該要積極參與啊！結果變成虛應故事，隨便派個副主委或副部長去，然後每

次會議列的議程都非常簡單，而且會議時間也非常精簡，最短一次僅花了 45 分鐘就開會結束，

最長也沒有超過一個半小時，看你們這樣子在做國家重大經建決策，本席非常憂心耶！ 

你是主委，你應該要求、協調各部會，並拜託部長親自出席，列出來的議程也要很明確、很

具體，然後還要做出結論，而不是存查送行政院，變成一個背書、形式及殭屍會議。我覺得不要

把國發會做小做悶了，你要充分行使主委的魄力與職權，我覺得是否可以從你們開會的內容、形

式來做一些調整，讓這個會議有具體討論的功能，不要只有備查，然後送到各部會之後又窒礙難

行，你對這部分的回應是怎樣？ 

陳主任委員添枝：真的非常感謝邱委員關心國發會，有關國發會的運作，因為部會首長確實都非常


